

CHARTRE D'ÉCHANGE

L'ARCHEVÊQUE DE VIENNE ET L'ÈVÊQUE DE BELLEY

(Lundi d'octobre 995?)

Le document que nous mettons pour la première fois au jour est extrait des copies manuscrites réunies par les soins d'un célèbre érudit, Etienne BALUZE, et conservées aujourd'hui à la Bibliothèque impériale de Paris : il se trouve reproduit deux fois dans le tome LXXV (ff. 344 et 345), avec de légères variantes, d'après le *Cartulaire* original de *Saint-Maurice de Vienne*, à tout jamais perdu. Cette pièce intéresse à la fois les églises de Vienne et de Belley, et pourra être utile par ses indications à la topographie ancienne de ces diocèses. La copie de Baluze lui donne pour date : *circa an. 995*, que nous conservons comme approximative.

[COMMUTATIONES INITIE INTER
ARCHIEPISCOPUM VIENNENSEM THEOBALDUM
ET EPISCOPUM BELLICENSEM ODONEM],

In nomme Dei et Salvatoris nostri Jesu Christi, Thieboldus (*al.* Tietboldus) sanctse Viennensis Ecclesie pontifex humilis (1). Notum sit omnibus praesentibus et futuris nostrse Ecclesie filiis , quod quidam illustris stemmate Ecclesie Belicensis' onomate Oddo prsesul (2)

(1) Saint *Thibaut* 1^{er} fut archevêque de Vienne de l'an 952 environ à l'an 1000.

(2) Odon ou *Eudes* 1^{er} fut le 32^e évêque de Belley, et vécut à la fin du x^e siècle.